

Monsieur Le Président,

Ma première pensée est de vous féliciter de votre élection à la présidence de la Quatorzième Assemblée annuelle de la Banque Interaméricaine de Développement. Je vous prie aussi de présenter au Gouvernement de la Jamaïque les remerciements des gouverneurs pour l'accueil chaleureux que nous recevons, dans la bonne tradition de notre hôte, et pour les excellentes dispositions prises pour organiser cette réunion.

Le Canada est le plus jeune membre de la plus ancienne des banques régionales de développement. En tant que représentant du Canada, je suis particulièrement touché de l'honneur qui m'échoit de répondre au message du Premier Ministre de la Jamaïque, l'Honorable Michael Manley. Les paroles du Premier Ministre témoignent sans équivoque de son dévouement et de celui de son gouvernement, à la cause du développement économique et social de la Jamaïque, ainsi qu'une coopération économique et sociale intensifiée avec ses voisins des Caraïbes et du continent tout entier. La largeur de vues manifestée par le Premier Ministre au cours des quinze premiers mois de son administration ne saurait surprendre ceux, nombreux, pour qui le nom Manley est familier sur ce continent et s'associe aux étapes importantes de l'histoire de la Jamaïque des quarante dernières années. Ce nom est bien connu au Canada où l'on se rappelle des états de service du Premier Ministre et de son frère dans ses forces armées. Ceux qui connaissent bien les travaux consacrés à l'avancement du peuple jamaïquin, par Norman Washington Manley - héros national - ne seront point surpris d'entendre son fils, l'actuel Premier Ministre, définir des objectifs aussi élevés.

Je suis heureux, au nom de mes collègues, de rendre hommage à l'ardeur et à l'enthousiasme avec lesquels notre distingué Président et ses collaborateurs ont mené à bien les tâches de la Banque pendant l'exercice écoulé. Leurs efforts et le rôle grandissant de la Banque dans le développement du continent sont nettement mis en évidence dans le rapport annuel rendu public aujourd'hui. Il est particulièrement satisfaisant de noter que, pour la première fois en 1978, le volume des crédits ouverts par la Banque a dépassé les 800 millions de dollars.

Comme résultat de l'élargissement de la composition traditionnelle de la Banque, il est particulièrement significatif, à mon avis, que pour la première fois l'Assemblée des gouverneurs se tienne dans un état antillais du Commonwealth. C'est une région à laquelle le Canada est uni depuis très longtemps par des rapports étroits et avec